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maternidade?
Para tanto, é esse o problema nuclear que 
embaraça certo feminismo: definir com clareza a 
relação entre a mulher e a maternidade. O que 
pensa ele da maternidade? Considera a plena 
realização da mulher, ou acidente e, pior, um 
estorvo, a ser evitado?
  Assim como não são iguais o homem e a mulher 
(o que não significa que um seja melhor do que o 
outro), maternidade e paternidade são realidades 
humanas profundamente diferentes. Por mais 
que o pai ame o filho, sua relação com ele nunca 
é igual à relação da mãe. A da mãe com o filho é 
uma relação mais do que afetiva, é uma relação 
vital, biológica mesmo. A sensação que a 
criancinha tem, sobretudo nos anos iniciais, de 
pertencer à mãe, até de ser mais do que uma 
continuação dela, confundir-se com ela (da qual 
a lenta consciência da existência de um terceiro, 
o pai, vai ajudá-la a se livrar aos poucos), é uma 
espécie de contrapartida da sensação que a mãe 
tem, de que o filho é sua continuação real, é ela 

mesma, seu corpo mesmo, vivendo além. Não é 
pouca coisa manter e nutrir um filho dentro de si 
por nove meses, senti-lo desenvolvendo-se 
dentro de seu próprio organismo, e nenhum pai 
compreenderá isso plenamente.
  Houve, evidentemente, notável avanço 
civilizacional quanto à condição feminina, pelo 
menos no nosso mundo ocidental: terem as 
mulheres se emancipado, não só conseguirem o 
direito de votar, mas poderem educar-se, chegar 
inclusive às universidades, entrar no mercado de 
trabalho, disputar lugares com os homens. Era 
de terrível inferioridade a condição antiga em 
que a mulher era apenas destinada ao casamento 
sem se instruir e sem trabalhar, ficando frustrada 
e meio marginalizada se não casasse, e sendo 
totalmente dependente, primeiro, do pai e depois 
do marido, cujos maus tratos teria de suportar até 
por não ter condições de subsistir por conta 
própria. Ter libertado a mulher dessas opressões 
é grande mérito da civilização moderna.
  Mas quando vem a maternidade? Quando, 

formada e bem colocada no mercado de 
trabalho, ela se torna mãe? Como conciliar as 
exigências de uma e outra situações? Ou bem a 
mulher e a sociedade, priorizarão a condição de 
profissional, relegando a maternidade (e virão as 
creches, para criar os pequeninos sem o amor, o 
carinho, a presença materna) ou priorizarão a 
condição materna e subordinarão o trabalho 
profissional ao “Dia das Mães”. 
  Portanto, o que a mulher-mãe quer para si 
mesma? E o que a sociedade quer quanto à 
formação das futuras gerações? Qual o custo 
maior, o das creches ou dobrar o salário das 
mulheres-mães para que trabalhem apenas um 
expediente e fiquem em casa, no outro, criando 
seus filhos? Não só o custo financeiro, mas 
também o custo social. O que representará para 
as futuras gerações serem criadas por terceiros, 
em creches profissionais, ou no aconchego da 
mãe, cujo empenho pessoal na boa formação de 
seus filhos jamais será substituído a contento por 
alguém que não está presente?

.    Uma palavra tão pequenininha, mas que 
carrega em si uma grandeza de significado e 
importância, nos causando um impacto 
emocional enorme quando a pronunciamos, 
quando pensamos nela, quando estamos com 
ela. 
Contudo, porque quando pensamos em nossas 
mães, nas pessoas que nos trouxeram ao mundo, 
que nos dão suporte, apoio, sem contar o carinho 
e todo o amor, além das broncas, é claro, fica 
aparentemente óbvia a importância desta data no 
calendário. 
  Ademais, imensa contradição parece instalar-se 
na sociedade contemporânea a propósito do Dia 
das Mães. Por um lado, há um culto, uma 
aclamação, um entusiasmo por esse dia festivo, 
entoado enfaticamente pelo comércio e pela 
mídia. Será ele, porém, por outro lado, de fato 
endossado por certa parte do movimento 
feminista, aquela mais ostensiva e mais 
exaltada?  Ou essa parte, na verdade detesta o 
Dia das Mães porque, em última análise, rejeita a 

Andreia Donadon Leal - Deia Leal - Doutoranda em Educação (Saúde): ALDRAVINTURAS: a arteterapia da liberdade de expressão! 
Mestre em Literatura , Graduada em Letras, Especialista em Artes Visuais  - Especialista em Arteterapia  

ausente no momento propício, feito as palavras 
doces e amargas de mãe. Maio, mês das mães. 
Mãe foi pra Casa de Cima numa viagem celestial 
sem volta. Chorei. Senti a batida de minhas 
emoções, querendo invadir minhas razões 
construídas tijolo a tijolo, sob a batuta dos meus 
pais.
"Vai dar vazão à razão, quando a emoção romper 
suas ações, guria!"
Demorei a praticar o aforismo. Antes tarde do que 
nunca. Quando a emoção bate forte, liberto meu 
lado racional. Respiro fundo. Medito nas doses 
mágicas da poesia sintética. É assim que mãe 
dizia: aprender a dosar os sentimentos com a 
razão. 
Fui com medo mesmo, ao pegar o volante, 
passando pela estrada repleta de carros, ônibus e 

caminhões. Fui com medo, deixando os 
ensinamentos de mãe emergirem, virem à tona 
feito água cristalina, forte e pura. Fui com medo, 
sentindo a presença de mãe, batendo no meu 
peito. Mãe nunca foi embora de mim, nunca teve 
tempo ruim ou hora, para fugir das intempéries e 
dos desafios da vida. Mãe é luz sempre a brilhar 
do outro lado, no céu. Não importa se sol, chuva, 
bruma ou raio, mãe é chama que não se apaga, 
mesmo se a pele enruga ou o coração se aquieta, 
porque morrer é da vida. Fui com medo, passando 
pelo asfalto da rodovia movimentada. Segui, 
lembrando das palavras de mãe: vai, com medo 
mesmo, sem deixar que ele te domine.

eternizados nas dobras da memória e do tempo. 
Mãe é poesia indecifrável, inanalisável e 
irretocável. Três orquídeas miúdas amarelas 
surgem do jardim repleto de petúnias. Não 
precisava o aparecimento imediato das novas 
flores. Que milagre realiza a natureza? Nenhum, 
se não for bem cuidada. Passei pela estrada, 
rezando. Senti cada atrito do pneu no asfalto. 
Motoristas afoitos e apressados cortam pela 
direita ou pelo acostamento. Meus olhos míopes 
enxergam cada sinalização pintada no asfalto. 
Corpo tenso. Dentes travados. Ligo o som. Abro o 
vidro. Vento gelado acaricia meu rosto suado sob 
a máscara de TNT. Ainda uso. Meus olhos 
abocanham fragmentos de imagens em projeção 
acelerada. Dia de tempo fechado, cinzento, 
brumoso e de vacina. Faz frio. O sol sabe ser 

  Sentimentos e reações são ações personalizadas, 
vêm no sangue e, se calharem, transformam-se 
em lidas. Quisera ser aço, carne e pluma. 
Perfeição nem nos pensamentos mais puros ou 
divinos. Que barulho ensurdecedor vem da 
rodovia apinhada de veículos. Dirigi um 
automóvel velho e grande, depois de anos sem 
colocar as mãos no volante. Os pitos de mãe 
emergiram, ativando memórias. "Necessidade faz 
razão saltar, ser pedra na lida dura". Emoção se 
amiúda para dar vazão à razão. Ciclos são dons 
divinos passageiros; viver e morrer fazem parte da 
liberdade da existência. Espinhos justificam rosas, 
canteiros, perdas, conquistas e derrotas. Levezas 
acalentam a vida, mas o peso das coisas apruma o 
corpo. Mãe disse coisas leves, precisas, doces, 
amargas e duras. Mãe é ouro, pedra e aço 

CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 
Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

filosóficas e psicológicas para formar um cidadão em 
todas as suas dimensões. Cada vez mais o mundo se 
mostra complexo e é preciso exercer a habilidade 
crítica para fugir das banalidades e não reproduzir as 
ignorâncias (os negacionismos, por exemplo). No 
entanto, essas disciplinas devem ser levadas a sério, não 
apenas como aulas periféricas. Por outro lado, também 
as ciências da natureza e as exatas, são fundamentais. 
Aprender a racionar de forma lógica, a conhecer a 
ciência em seus fundamentos, se mostra essencial em 
um mundo que está flertando com as trevas do 
conhecimento, que é nutrido por informações de 
grupos fechados e bolhas das redes sociais. A mudança 
que deveria ser buscada é a alteração no modo de 
aprendizagem dessas disciplinas. Seria necessário 
ensinar mais a pensar logicamente do que decorar 
fórmulas que aparentam não ter sentido, porque 
justamente são ensinadas de forma mais superficial e 
pragmática (para resolver um problema, por exemplo). 

Seria preciso enfatizar dois aspectos: o aprendizado de 
caminhos que levaram às teorias (uma espécie de 
“filosofia da biologia”, “filosofia da física”, “filosofia da 
matemática”), bem como demonstrar seus efeitos 
práticos, através de aplicações no cotidiano e 
reprodução de experiências (fisicamente ou 
virtualmente). O cotidiano, em sua complexidade e não 
banalidade, nunca pode ser ignorado, pois todo 
conhecimento é importante, mas muitas vezes sua 
importância não é evidenciada. 
  O pior cenário é o aluno sair deficitário em algum 
campo do saber. Não se pode formar o cidadão no 
mundo  contemporâneo sem enfatizar um desses 
quatro pilares: ética (alteridade), crítica, tecnologias e 
criatividade. Não podemos escolher o caminho melhor 
por considerar o que é mais fácil, atraente ou agradável. 
Educação não é autoajuda, professor não é influencer...
   Espero que as reformulações atuais no Novo Ensino 
Médio sejam pensadas a partir da escuta daqueles que 

são os mais importantes no processo educativo: os 
professores. A escola é a casa do professor. Nesse 
sentido, são os profissionais da educação genuínos 
(pesquisa em educação não é realizada em grupos de 
pais, a não ser que estes sejam educadores com 
formação efetiva). Educação é complexa, exige estudos 
e pesquisas sérias. É preciso que a escola continue 
formando seus profissionais, no sentido de apresentar 
novas metodologias, bem como aprofundar 
conhecimentos de sua área específica. Politicamente, a 
escola deveria estar sempre em conexão com as 
universidades, para que seus professores estivessem em 
formação contínua, participando de seminários, 
congressos, grupos de pesquisa. Evidentemente, sendo 
valorizado para tal, com o devido reconhecimento 
profissional, em sua carreira. 

      A reforma do ensino médio, em suas primeiras 
efetivações, se mostra catastrófica e, embora tenham 
sido realizadas discussões prévias, foram insuficientes. 
  É fato que o ensino médio precisa ser reformulado. No 
entanto, o caminho seguido foi equivocado. A mudança 
curricular é necessária, mas deve-se manter e priorizar 
o conhecimento crítico. O aluno deve estar no centro, 
mas como foco da escuta e da compreensão. Não se 
pode apenas seguir uma lógica de “agradabilidade” dos 
conteúdos. Formar um cidadão, com valores, ética e 
crítica, não é fácil e suave. O aprendizado humano, 
racional, ético ou afetivo, é um longo caminho e passa 
por superação de diversos obstáculos. Em um 
momento em que muitas famílias, devido às limitações 
de gerações ou falta de tempo ou interesse, não 
conseguem suprir essas 3 etapas de formação, a escola 
ganha ainda maior centralidade e relevância. 
  As humanidades possuem um papel fundamental 
nesse processo. É preciso realizar reflexões éticas, 

O QUE MUDAR NO ENSINO MÉDIO?

AO DIA DAS MÃES 

MÃE, MAMÃE, MAMY, MAINHA: CHEGOU O DIA DAS MÃES! 
Data é importante para realçar o carinho e amor pela mulher que nos trouxe ao mundo.
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humanos especializados e a otimizar os custos das 
atividades; a continuidade e regularidade das 
atividades relacionadas com a defesa civil e com a 
prevenção e a mitigação de acidentes e atos 
violentos nas escolas; a articulação entre os 
sistemas municipais e estadual de ensino e a 
Coordenadoria Estadual de Defesa Civil (Cedec-
MG) na implementação das ações de defesa civil 
no ambiente escolar; a articulação entre os 
sistemas municipais e estadual de ensino, a Polícia 
Militar e o Corpo de Bombeiros Militar na 
implementação das ações de prevenção e 
mitigação dos efeitos de acidentes e atos violentos 

no ambiente escolar.
Tema é pauta prioritária na ALMG
  A violência em ambiente escolar tem sido pauta 
prioritária na ALMG desde que dois casos de 
atentados em escolas tiveram repercussão 
nacional.
  O primeiro foi o atentado à Escola Estadual 
Thomazia Montoro, na Vila Sônia, em São Paulo 
(SP), em 27 de março deste ano. O agressor, que 
era aluno da escola e tinha 13 anos, esfaqueou 
quatro professoras e outro aluno, levando à morte 
da professora Elisabete Tenreiro, de 71 anos.
  O segundo caso foi na creche Cantinho Bom 
Pastor, em Blumenau (SC), invadida em 5 de abril 
deste ano por um homem de 25 anos, que matou 
quatro crianças com um machado.
  Nos dois casos há indícios de que os autores 
faziam parte de comunidades on-line que cultuam 
armas, atentados em massa e incitam a violência. A 
principal dificuldade nas investigações desses 
casos tem sido colocada pelas redes sociais, que se 
recusam a fornecer dados sigilosos sobre os 
criminosos para a Justiça Brasileira.
  Realizado em Reunião Especial de Plenário no 
último dia 17 de abril, o Assembleia Fiscaliza 
Segurança nas Escolas reuniu deputados, gestores 
estaduais e federais para debater soluções para a 
violência nas escolas. 
Segundo dados apresentados na ocasião pela 
promotora Ana Carolina Zambon Pinto Coelho, 
entre 2002 e 2023 foram registrados 27 ataques a 
escolas no Brasil. Desse total, 13 atentados 
ocorreram nos últimos oito meses, o que evidencia 
o agravamento do problema.
  No dia 20 de abril, a Comissão de Educação, 
Ciência e Tecnologia também realizou audiência 
pública sobre segurança nas escolas e, na ocasião, 
os convidados defenderam mais investimentos e a 
presença de psicólogos nos estabelecimentos de 
ensino.

treinamento, que incentivem a participação dos 
alunos em procedimentos de prevenção e de 
emergência em caso de ocorrência de desastres, 
acidentes e atos violentos no ambiente escolar; a 
divulgação de informações a respeito das ações de 
defesa civil e de prevenção e mitigação dos efeitos 
de acidentes e atos violentos nas escolas; a 
realização periódica de exercícios simulados para 
aplicação prática dos procedimentos aprendidos; a 
busca de cooperação intersetorial com órgãos e 
entidades da administração pública, entidades 
privadas sem fins lucrativos ou voluntários, de 
forma a promover o aproveitamento de recursos 

   O governador em exercício e presidente da 
Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG), 
Tadeu Martins Leite (MDB), sancionou a Lei 
24.315, de 2023, que dispõe sobre a adoção de 
medidas voltadas para a defesa civil e a prevenção 
e a mitigação dos efeitos de acidentes e de atos 
violentos nas escolas da rede pública de ensino do 
Estado. A sanção foi publicada na edição na terça-
feira (09/05) do Diário Oficial Minas Gerais. 
  A nova lei originou-se do Projeto de Lei (PL) 
993/19, do deputado Sargento Rodrigues (PL), 
aprovado de forma definitiva, em 2º turno, na 
Reunião Ordinária do Plenário realizada no último 
dia 12 de abril.

Em seu texto, a nova lei prevê, logo em seu 
segundo artigo, como objetivos
  Promover a capacitação e o treinamento de alunos 
e profissionais da educação em procedimentos de 
prevenção e de emergência em caso de ocorrência 
de desastres, acidentes e atos violentos; incentivar 
a criação de campanhas educativas sobre as ações 
de defesa civil e sobre a prevenção e a mitigação 
dos efeitos de acidentes e de atos violentos nas 
escolas da rede pública de ensino do Estado; 
conscientizar os membros da comunidade escolar 
acerca da importância dos temas relacionados com 
a percepção de riscos e as formas de prevenção de 
desastres, acidentes e atos violentos no ambiente 
escolar e doméstico e em outros locais 
considerados vulneráveis; incrementar as ações 
preventivas de segurança contra desastres em 
escolas situadas em áreas de risco; incentivar a 
formação de brigadas de emergência e de equipes 
de monitores para auxílio especializado, no caso 
de situações de risco de desastres, acidentes e atos 
violentos no ambiente escolar;
A Lei 24.315 ainda estabelece as diretrizes das 
medidas em seu terceiro artigo
  O desenvolvimento de metodologias de 

NOVA LEI PARA COIBIR ATOS VIOLENTOS EM ESCOLAS 
ENTRA EM VIGOR

Lei 24.315, originada de projeto aprovado no Plenário, foi sancionada nesta terça (09) pelo governador em exercício e presidente da ALMG, Tadeu Martins Leite.
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DE CÂNCER A GRIPE, AS DOENÇAS NA MIRA DE NOVAS 
VACINAS DE mRNA APÓS COVID

Apesar de ser estudada há décadas, essa tecnologia fez sua 'estreia' oficial durante a pandemia de Covid-19. As altas taxas de eficácia impulsionam agora 
novas pesquisas em várias áreas da medicina.

especialistas mudassem os planos e começassem a 
estudar um vírus absolutamente novo: o Sars-CoV-2.
Assim que o sequenciamento genético do causador da 
Covid foi concluído, ainda em janeiro de 2020, os 
grupos que já trabalhavam com imunizantes de mRNA 
para outros patógenos (como o vírus sincicial 
respiratório) direcionaram os esforços para o novo 
coronavírus.
  Em março daquele mesmo ano, os primeiros estudos 
clínicos dessas vacinas começaram a acontecer. Dez 
meses depois, em dezembro, a Food and Drug 
Administration (FDA), a agência regulatória dos EUA, 
aprovou os dois produtos com a tecnologia mRNA 
desenvolvidos e testados pelas farmacêuticas Moderna 
e Pfizer/BioNTech.
Pouco depois, eles também foram liberados em outras 
partes do mundo —no Brasil, a Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa) deu sinal verde para o uso 
do imunizante da Pfizer em 23 de fevereiro de 2021.
Essa foi a primeira vez na história que uma vacina de 
mRNA chegou ao braço das pessoas fora do ambiente 
das pesquisas científicas.
  Ela se baseia naquele princípio explicado no início 
desta reportagem: cada dose do produto traz uma fita de 
RNA mensageiro (mRNA), que instrui as células do 
nosso próprio organismo a fabricar a proteína S (de 
Spike, ou espícula em português) presente na superfície 
do coronavírus.
  A partir daí, o sistema imunológico reconhece esse 
material e gera uma resposta, capaz de proteger caso o 
agente infeccioso de verdade tente invadir o corpo.

O que vem por aí
  De acordo com a imunologista Cristina Bonorino, 
professora da Universidade Federal de Ciências da 
Saúde de Porto Alegre, no Rio Grande do Sul, o próximo 
"passo natural" para o mRNA é que ele seja usado para 
desenvolver vacinas contra outras doenças infecciosas.
  Inclusive, laboratórios já estão realizando testes de 
imunizantes contra todos os tipos de coronavírus, o 
influenza, o zika, o chikungunya, a dengue, a malária, o 
HIV...
Segundo o ClinicalTrials.Gov, site que registra todos os 

testes clínicos em andamento nos Estados Unidos, 
existem atualmente 807 estudos do tipo em andamento 
que avaliam algum aspecto dessa plataforma 
tecnológica.
"Mas é provável que apareçam outras aplicações do 
mRNA logo mais em áreas como oncologia e 
cardiologia", antevê Bonorino.
"O fator que pode limitar ou acelerar esses trabalhos é 
justamente o dinheiro. Com investimento, é possível 
fazer as conexões entre os especialistas e resolver 
muitos dos problemas de saúde mais complexos", 
complementa ela. Rurik concorda e classifica esse 
campo da ciência como "empolgante".
"As vacinas de mRNA usadas contra a Covid-19 
lançaram um enorme holofote na área. Com isso, 
vieram os investimentos privados e os programas 
governamentais de incentivo", contextualiza.
  O próprio trabalho do biomédico é um exemplo disso. 
Nos últimos anos, ele investiga se o mRNA pode servir 
como uma ferramenta para que as células de defesa 
reconheçam e destruam fibroblastos "doentes" no 
coração.
Os fibroblastos são um tipo de célula que forma a 
estrutura do músculo cardíaco. Quando essas unidades 
apresentam algum tipo de defeito, isso pode representar 
a origem de uma doença crônica (como a insuficiência 
cardíaca) ou aguda (como o infarto).
 "Treinar" as células imunológicas para identificar os 
fibroblastos defeituosos, portanto, pode se tornar, no 
futuro, um caminho para prevenir as condições que 
afetam o coração.
Ainda no mundo da cardiologia, outros grupos 
trabalham com o mRNA como uma forma de baixar o 
LDL, o colesterol ruim. Essa molécula está diretamente 
relacionada com uma série de desfechos perigosos, 
como o próprio infarto e o Acidente Vascular Cerebral 
(AVC).
  Isso porque algumas pessoas possuem um gene que faz 
elas expressarem demais uma proteína chamada 
PCSK9, o que leva o colesterol às alturas. Inibir essa 
fabricação excessiva por meio do mRNA poderia ser um 
caminho para lidar de forma definitiva com esse fator de 
risco para tantas doenças cardiovasculares.

Essas dificuldades foram superadas graças a dois 
trabalhos distintos. O primeiro deles, comandado pelo 
médico americano Drew Weissman e pela bioquímica 
húngara Katalin Karikó, descobriu que algumas 
modificações básicas na estrutura do mRNA poderiam 
deixá-lo menos inflamatório.
  O segundo, que envolveu vários grupos de pesquisa, 
como o comandado pelo bioquímico canadense Pieter 
Cullis, descobriu que "embrulhar" a fita de mRNA numa 
nanopartícula de lipídios (ou gordura) é uma forma 
eficaz de protegê-lo da degradação. Assim, essa 
molécula pode ser injetada, viajar pelo organismo e 
chegar às células onde cumprirá a função para a qual foi 
projetada.
"Com essas modificações, a ciência estava diante de 
uma ferramenta potente e poderosa", diz o biomédico 
Joel Rurik, que estuda essa tecnologia na Escola de 
Medicina Perelman da Universidade da Pensilvânia, 
nos Estados Unidos.
"Trabalhar com o mRNA é algo relativamente simples e 
rápido. Basta fazer o download da sequência genética 
no computador e pedir para uma bioimpressora 
imprimir este material. Você consegue produzir 
toneladas dele sem a necessidade de usar uma única 
célula", complementa o cientista, que participou 
recentemente do Simpósio Internacional  de 
Imunobiológicos da Fundação Oswaldo Cruz/Bio-
Manguinhos, no Rio de Janeiro.
"Falamos, portanto, de uma estratégia custo-efetiva, 
estável, com facilidade de distribuição e que pode ser 
usada de forma mais ampla ou fácil que muitas 
ferramentas terapêuticas ou de engenharia 
imunológica", resume.

'Estreia' antecipada
 Ainda que os testes clínicos com as primeiras vacinas de 
mRNA tenham começado no início dos anos 2000, a 
comunidade científica esperava que as primeiras 
versões comercialmente disponíveis, aprovadas pelas 
agências regulatórias, só chegassem ao mercado em 
meados de 2025.
  Até que veio a Covid-19 e tudo mudou. A emergência 
da pior pandemia em um século exigiu que muitos 

   Existem certas ideias que, apesar de promissoras, 
ficam empacadas e demoram para virar realidade. De 
certa maneira, as vacinas de mRNA se encaixam nesse 
conceito: são estudadas há décadas, mas só fizeram uma 
"estreia oficial" durante a pandemia de Covid-19, 
quando as farmacêuticas Pfizer/BioNTech e Moderna 
lançaram os primeiros imunizantes baseados nessa 
tecnologia.
  Como você vai entender ao longo deste artigo, essa 
plataforma que ajudou a conter as ondas de casos, 
hospitalizações e mortes relacionadas ao coronavírus 
foi inicialmente pensada como um tratamento contra o 
câncer há várias décadas.
E agora, graças à alta efetividade das vacinas recentes, o 
mRNA vive uma "era de ouro" e é testado como 
possível opção terapêutica contra as mais variadas 
doenças —dos tumores à gripe; do colesterol alto ao 
lúpus.
  Mas como essa tecnologia chegou até aqui? E quais são 
os próximos passos para que ela seja usada em diversas 
áreas da medicina? Segundo especialistas ouvidos pela 
BBC News Brasil, as possibilidades nesse campo da 
ciência são as mais variadas —e dependem apenas do 
investimento financeiro e da criatividade humana.
  Mas, para chegarmos a esses detalhes, é preciso antes 
entender um dos processos mais fundamentais da nossa 
própria biologia.

Pedras pelo caminho
  Mas é claro que a ideia não funcionou logo de cara. A 
principal barreira a ser superada tinha a ver com o fato 
de o mRNA ser uma molécula muito frágil —como se 
trata apenas de uma mensageira, ela logo se degrada no 
organismo.
Nos primeiros experimentos, os mRNAs sintetizados 
em laboratório sequer conseguiam chegar perto das 
células. Eles estragavam pelo caminho, antes de 
cumprir a missão para o qual foram projetados.
  Além disso, esses compostos se mostraram altamente 
inflamatórios. Eles geraram uma reação imunológica 
forte, que colocava em risco o próprio uso desse 
princípio na medicina.
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dados cadastrados necessários para acionamento 
judicial.
  O diretor do Detran-MG, delegado Eurico da 
Cunha Neto, explica que, nos últimos anos, o 
órgão de trânsito tem investido em tecnologia para 
facilitar a vida dos cidadãos. “Essa modernização, 
que inclui o sistema de protocolo digital, tem o 
objetivo de promover mais agilidade e qualidade 
aos serviços relacionados com veículos, como 
nesse caso da pesquisa de informações cadastrais, 
além de outros de habilitação e de infrações”, 

afirma.

Protocolo Digital
  Além da pesquisa de informações cadastrais de 
veículos, os serviços de defesa da autuação, 
recurso de infrações do Detran-MG, indicação do 
condutor infrator, solicitação de microfilmagem, 
transferência de prontuário de condutor e 
candidato de outro estado já podem ser feitos por 
meio do Protocolo Digital, disponibilizado no site 
do departamento. O sistema permite ainda realizar 
a alteração do nome dos candidatos e condutores, 
nomes dos pais na Carteira Nacional de 
Habilitação (CNH) e categoria pretendida pelo 
candidato à habilitação.
  Após o requerimento, é necessário aguardar a 
análise da solicitação, que será realizada em até 72 
horas, em dias úteis. Todas as etapas até a 
conclusão do processo poderão ser acompanhadas 
por meio do site. Caso seja identificada alguma 
inconformidade nos dados e documentos enviados 
por meio do protocolo digital, o cidadão será 
informado para regularizar e anexar novamente ao 
processo, em até 30 dias.
“O Protocolo Digital tem como objetivo 
modernizar os serviços do Detran-MG. Nos 
serviços já incluídos na plataforma, é possível 
realizar todas as etapas de maneira digital, sem 
que o cidadão precise se deslocar até uma unidade 
de atendimento. O sistema traz praticidade, 
agilidade e comodidade para os usuários, além de 
ajudar a desburocratizar os serviços públicos”, 
reforça Vitória Fantini Magalhães, da Diretoria 
Central de Atendimento Eletrônico da Seplag-MG.
  O protocolo digital é mais uma opção para o 
cidadão. Os serviços continuarão sendo realizados 
por meio do atendimento presencial previamente 
agendado.

A pesquisa de informações cadastrais de veículo é 
um documento informativo do sistema do Detran-
MG que comprova a existência de automotores 
registrados em Minas Gerais em nome de uma 
determinada pessoa física ou jurídica. O 
documento emitido é utilizado, por exemplo, para 
apresentação no processo de solicitação de bolsa 
de estudo.
Já a identificação do proprietário do veículo 
envolvido em acidente de trânsito é uma cópia da 
tela do sistema do Detran-MG que apresenta os 

  Os cidadãos já podem solicitar, por meio do site 
do Departamento de Trânsito de Minas Gerais 
(Detran-MG), a pesquisa de informações 
cadastrais de veículo e de identificação do 
proprietário do veículo envolvido em acidente de 
trânsito. O serviço está disponível no Protocolo 
Digital, iniciativa desenvolvida em conjunto com 
a Secretaria de Estado de Planejamento e Gestão 
(Seplag-MG) que permite o trâmite de 
documentos totalmente on-line, evitando 
deslocamento até uma unidade de atendimento.

31 9 8668-3157 gmpconstrucoes

SERVIÇO: INFORMAÇÕES CADASTRAIS DE VEÍCULOS DE 
MINAS PODEM SER SOLICITADAS PELA INTERNET

Serviço está disponível no Protocolo Digital, que permite o trâmite de documentos totalmente on-line.

Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto - Mariana
Whatssap:  31 9 8223-9194

Trabalhamos com Botox  - Enzimoplastia  - Tratamentos 
capilares (cronogramas) - Escovas -Alongamento de 

fibra de vidro - Pedicure  - manicure - Cortes - 
Especialidades em mechas e alongamento capilar (mega HAIR).
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OPORTUNIDADE: ESTÃO ABERTAS AS INSCRIÇÕES DO 
FUNDO SOCIAL DA SICREDI INTEGRAÇÃO

As dúvidas podem ser esclarecidas nas agências dos municípios de atuação.

inscrição de seus projetos, a cooperativa 
promoveu dois encontros com representantes 
de entidades. Eles ocorreram na última semana, 
de forma presencial e online, trazendo dicas 
sobre a estruturação dos projetos e reforçando 
os requisitos para inscrição das iniciativas no 
Fundo Social 2023.
  A edição deste ano vai destinar mais de R$ 1,2 
milhão para atender ações sociais de interesse 
coletivo nas áreas de educação, saúde e 
segurança. Com isso, a Sicredi Integração 
RS/MG segue cumprindo com seu propósito de 
contribuir com o desenvolvimento social das 
comunidades onde está presente.

   A Sicredi Integração RS/MG está com as 
inscrições abertas para o Fundo Social 2023. 
Até o dia 31 de maio, entidades associadas sem 
fins lucrativos podem fazer a inscrição de 
projetos que visem melhorar seus atendimentos 
e a sua prestação de serviços à comunidade. O 
processo deve ser feito pelo site:
 www.sicredi.com.br/nacomunidade/fundosoci
al , onde também é possível consultar o 
Regulamento completo. As dúvidas podem ser 
esclarecidas nas agências dos municípios de 
atuação ou pelo e-mail:
 coop0179_programassociais@sicredi.com.br . 
  Com o objetivo de preparar as entidades para a 
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quase oito anos desde o rompimento da 
barragem e pouco foi feito quanto à 
reparação. Com a repactuação, é 
preciso que o marianense perceba as 
ações no dia a dia", frisa. Atualmente, a 
Fundação Renova é responsável pela 
mobilização para a reparação nos 
municípios atingidos. O novo acordo 
prevê um modelo de governança que não 
envolva a organização. 
  Segundo Geraldo Sales, a expectativa é 
de que os deputados sejam a voz do 
marianense. "Thiago é filho da terra e 
conhece os desafios que a cidade vive e o 
Mário é a nossa ponte junto ao Governo 
Federal", pontua. A negociação com as 
mineradoras está em andamento e é feita 
com a participação dos governos de 
Minas  Gera is  e  Espí r i to  Santo , 
Ministérios Públicos e Defensorias.

  O deputado Estadual Thiago Cota se 
reuniu com o presidente do PDT-MG e 
membro da Comissão de Minas e Energia 
na Câmara Federal, deputado Federal 
Mário Heringer e lideranças do PDT-
Mariana, na quinta-feira (27/04), em 
Belo Horizonte. O principal assunto 
abordado foi a repactuação com a 
mineradora Vale, no que diz respeito ao 
rompimento da barragem da Samarco.
  Estiveram na audiência os vereadores 
José Sales e João Bosco Ibrahim, o 
presidente do PDT-Mariana, Geraldo 
Sales (Bambu), e o secretário técnico da 
Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
Israel Quirino. Também presente, a 
secre tá r ia -gera l  do  PDT,  S i r ley 
Soalheiro. 
  Para Thiago Cota é necessário o 
alinhamento de ideias e ações. "São 

DEPUTADO THIAGO COTA REÚNE LIDERANÇAS DO PDT 
EM BELO HORIZONTE

Encontro teve como temática principal a repactuação com a mineradora Vale, no que diz respeito ao rompimento da barragem da Samarco.

Foto: Arquivo pessoal/Thiago Cota
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ELIZANGELA LANA É A ATUAL PRESIDENTE DO IPREV 
MARIANA E REPRESENTOU O MUNICÍPIO NO 1º CONGRESSO 

DE MULHERES RPPS EM BRASÍLIA
Elizangela Lana, palestrou para centenas de mulheres de todo o país e destacou a importância no compartilhamento de experiência de lideranças femininas em RPPS.

do IPREV, Elizangela Lana e a Doutora Natanielle, 
Advogada da   Autárquica do IPREV. O Instituto 
parabeniza a ABIPEM pela valorização das 
mulheres na gestão dos RPPS e agradece o 
reconhecimento do trabalho e empenho de toda a 
equipe do IPREV Mariana (Diretoras, Controle 
Interno, servidores e membros dos Órgãos 
Colegiados). Seus esforços e dedicação tem sido 
reconhecido com a conquista de prêmios de 
Gestão e  reconhecimentos  em Eventos 
Previdenciários.

  Na quarta-feira dia (03/04), a Diretora Presidente 
do IPREV Mariana, Elizangela Lana, teve a honra 
de representar todas as Gestoras dos Regimes 
Próprios do Estado de Minas Gerais e do 
município de Mariana no 1° Congresso de 
Mulheres de RPPS realizado pela ABIPEM na 
cidade de Brasília no Distrito Federal. Na 
oportunidade, ela foi palestrante no 1° Painel do 
evento  com o  tema:  "Compartilhando 
Experiências de Lideranças Femininas em RPPS". 
  Participaram do Congresso a Diretora Presidente 
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de gênero, valendo tanto para embarque como 
desembarque. 
  Conforme o vencido, é obrigatória a “Parada 
Segura” no transporte coletivo metropolitano e no 
serviço comercial  do transporte  coletivo 
intermunicipal rodoviário gerenciados pelo Estado.
  Define ainda que é obrigação do motorista do 
ônibus, quando solicitado por usuário, parar o veículo 
fora dos pontos de embarque e desembarque 
regulamentados. Mas as paradas devem ocorrer 
somente durante a noite e nos fins de semana e 
feriados, dentro do itinerário previsto da linha, com a 
observância da legislação de trânsito e desde que não 
haja riscos à segurança de veículos e de pedestres.
  Ainda de acordo com a versão aceita, regulamento 
disporá sobre os dias e horários em que se aplicará a 
“Parada   Segura” e sobre as exceções ao disposto na 
norma, incluídas as linhas, vias e localidades em que 
a obrigatoriedade não se aplicará, bem como sobre as 
formas de divulgação da Parada Segura aos usuários.

  Foi aprovado em 2º turno pela Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais (ALMG), na última 
segunda-feira (08/05), o Projeto de Lei (PL) 3.644/16, 
que cria o Programa Parada Segura, para garantir às 
mulheres a possibilidade de desembarcar fora dos 
pontos de ônibus regulamentados no horário noturno. 
  A reunião no Plenário foi histórica: pela primeira vez 
uma mulher, negra e oriunda do Norte de Minas - a 
deputada Leninha (PL), atual primeira vice-presidente 
da Casa - se tornou presidente da Assembleia. O atual 
presidente, deputado Tadeu Martins Leite (MDB) 
assumiu o cargo de governador em exercício, uma 
vez que Romeu Zema (Novo) e seu vice, estão 
viajando para os Estados Unidos.
  Quanto à votação, o PL 3.644/16 tem como autora a 
deputada Ione Pinheiro (União) e recebeu aprovação 
na forma do vencido em 1º turno, ou seja, texto com 
alterações feitas no turno anterior. O texto segue o 
parecer aprovado na Comissão de Transporte, 
Comunicação e Obras Públicas e estende o direito a 
todos os usuários do transporte, independentemente 

APROVADO PL QUE GARANTE DESEMBARQUE FORA DO 
PONTO DE ÔNIBUS EM CASO DE NECESSIDADE
Além de ser palco das votações, a reunião foi histórica por ser conduzida pela primeira presidente mulher negra da Assembleia dos Deputados mineiros.
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CONCRETO

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

E hoje eu vou beber até o dia clarear
Vem pra minha mesa que hoje é open bar
A noite não tem hora pra acabar

Eu vou dar virote, eu vou dar virote
Eu sou patrão, tô estourado e essa vida é pra quem pode
Eu vou dar virote, eu vou dar virote
E pode chamar o Samu, que hoje eu vou tomar glicose

Reserve
sua 

mesa!

Reserve
sua 

mesa!

38 anos do Grupo Varejão Popular 
‘’José Otávio Mafia - In memoriam’’
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OPINIÃO: EDUCAÇÃO PELO RALO
É escandaloso que alta no gasto por aluno no ensino médio tenha resultado pífio.

—mesmo sem levar em conta o impacto devastador da 
pandemia.
  É esperável que o Brasil apresente desempenho inferior ao 

de países ricos, que dispõem de mais dinheiro para aplicar 
no ensino. É escandaloso, porém, que um aumento 
contínuo de despesas ao longo de mais de uma década 
proporcione resultado tão pífio.
  Urge, pois, uma revisão de políticas para esse setor 
essencial. Parece evidente que o modelo atual —baseado 
na garantia legal de recursos crescentes, em grande parte 
destinados a mais remuneração de professores— carece de 
cobranças e incentivos para a busca de melhor aprendizado.
  O governo petista, infelizmente, é por demais permeável a 
interesses e pressões corporativistas, como se vê na 
hesitação diante dos problemas, que precisam ser 
superados, na reforma dos currículos do ensino médio com 
objetivo de reduzir as taxas de evasão.
  Normas recentes que condicionam repasses de verbas para 
municípios ao desempenho dos alunos são um avanço, mas 
é preciso ir além. Trata-se de enfrentar o maior gargalo da 
educação, que contribui decisivamente para perpetuar nossa 
vergonhosa desigualdade.

Sistema de Avaliação da Educação Básica (Saeb), as 
notas médias de matemática permaneceram quase 
inalteradas e bem abaixo do nível tido como desejável 

  São aterradores os dados que demonstram a ineficiência 
do gasto público brasileiro em educação, em particular 
no ensino médio, apresentados em artigo da 
pesquisadora Laura Machado, do Insper.
  De acordo com estatísticas oficiais, o dispêndio médio 
por aluno do ensino médio mais que quadruplicou, em 
números corrigidos, de 2004 a 2018, passando de R$ 
1.810 a R$ 8.003 (valores de 2018).
Em boa parte desse período, até 2010, houve 
considerável crescimento da economia e da arrecadação 
de impostos nos três níveis de governo —e os gastos 
mínimos em educação, por mandamento constitucional, 
são fixados em parcelas fixas de receitas da União, dos 
estados e dos municípios.
  Além disso, as transformações demográficas do Brasil 
no período levaram à queda da população jovem e, 
consequentemente, do número de matrículas nas escolas.
  Tamanha expansão do gasto por estudante, entretanto, 
não resultou em melhora do aprendizado. Segundo o 
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de saúde bucal, que passam a integrar o SUS de forma definitiva. 
Criado em 2004, o Brasil Sorridente busca combater a dificuldade de 
acesso à saúde bucal, principalmente para a população mais 
vulnerável e em regiões de vazios assistenciais. 
“Tudo isso, para mim, é investimento. Não me fale em gasto. Tratar da 
saúde do povo é investimento porque um cidadão com saúde é muito 
mais produtivo e muito mais útil que um cidadão doente, sem força e 
sem qualidade para prestar o serviço que ele gostaria de prestar”, 
completou Lula.

mas não se tratam porque não podem. Ninguém gosta de estar 
banguela, de ter dente sujo, de aparecer feio diante dos 
outros. E o Brasil Sorridente é uma coisa extraordinária, 
porque recupera não o sorriso, mas a dignidade do ser 
humano, o orgulho do ser humano”, afirmou. 
  De acordo com o governo federal, a retomada do programa 
vai garantir acesso universal, equânime e contínuo a serviços 

 O presidente Luiz Inácio Lula da Silva sancionou, na última 
segunda-feira (08/05), o Projeto de Lei (PL) 8.131/2017, que 
inclui a Política Nacional de Saúde Bucal - Brasil Sorridente, 
na Lei Orgânica da Saúde. Em cerimônia no Palácio do 
Planalto, o presidente disse que a retomada do programa 
recupera a dignidade das pessoas. 
  “A realidade é que as pessoas gostam de ser bem tratadas, 

SAÚDE: BRASIL SORRIDENTE RECUPERA DIGNIDADE 
E ORGULHO DO CIDADÃO

Programa garante acesso de todos a serviços bucais.
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CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

SEM EMERGÊNCIA EM SAÚDE
Pandemia continua, mas controlada graças à produção de vacinas em prazo inaudito.

população global.
  Esse foi o legado de uma gestão temerária da pandemia, que 
submeteu a saúde pública ao delírio ideológico de um presidente 
mendaz. O epidemiologista Pedro Hallal declarou na CPI que até 400 
mil mortes poderiam ter sido evitadas com mais distanciamento 
social e vacinação precoce.
Além da fazer campanha aberta contra o isolamento, Bolsonaro 
jactou-se de nunca ter tomado vacina contra a Covid-  19, e agora é 
investigado sob suspeita de fraudar os bancos de dados oficiais antes 
de viajar aos Estados Unidos. O mau exemplo veio de cima, mas a 
sociedade brasileira reagiu e aderiu em massa à imunização.
  Evitou-se, assim, dano ainda maior. Aqui e em outras partes, porém, 
observa-se aumento do descrédito na principal ferramenta da 
medicina para conter novas pandemias, que certamente virão, num 
planeta cada vez mais conectado e propenso a conhecer zoonoses 
favorecidas pela destruição de habitats e pela mudança do clima.

populistas da cepa de Jair Bolsonaro (PL) e Donald Trump?
  As cifras da Covid-19 são portentosas. A enfermidade alcançou 
765.222.932 pessoas, de acordo com o registro da OMS de casos 
confirmados até 30 de abril, e ceifou 6.921.614 vidas. Aplicaram-se 
13.344.670.055 vacinas, quase duas doses por habitante da Terra.
  A contabilidade macabra pode embutir considerável subestimação. 
Óbitos não notificados e mortes sob outras condições agravadas por 
sistemas de saúde em colapso poderiam catapultar o total de vítimas 
para a casa dos 15 milhões.
  O flagelo ensejou a rara circunstância em que expectativas de vida 
recuam em vez de progredir, algo que só costuma acontecer com 
guerras. Nos Estados Unidos, que possuem dados confiáveis, a 
população masculina perdeu dois anos de vida, em média.
  No Brasil, até o último dia 26, o Ministério da Saúde contava 
37.449.418 notificações e 701.494 óbitos. Ou seja, 10,1% do total 
mundial de mortes, vítimas demais para um país com menos de 3% da 

  Em 1º de maio, a Organização Mundial da Saúde ainda registrava 42.673 casos 
novos de Covid-19. A pandemia que assola o planeta desde dezembro de 2019 
não acabou, decerto, mas se tornou administrável a ponto de a OMS declarar 
encerrada a emergência de saúde pública de alcance global.
  Mais de três anos depois, a pior doença infecciosa surgida após a gripe de 1918 
se encontra domada sob o jugo de vacinas desenvolvidas em prazo inaudito. Em 
que pese o lamentável avanço do negacionismo da ciência, a imunização 
encurralou o vírus Sars-CoV-2.
  Quantas mortes teriam sido evitadas sem as campanhas antivacinação de 

@jornalpanetus

demandas de nossa gente. Agradeço também aos colegas 
parlamentares pela aprovação unanime de nosso 
requerimento.” Finaliza João Bosco.  

     No dia (09/05), o vereador Professor João Bosco Ibrahim 
(PTD), publicou em suas redes sociais que por meio de um 
requerimento de sua autoria de número 184, protocolado 
junto à Câmara Municipal de Mariana, foi possível retomar o 
trabalho de reconstrução da ponte no subdistrito de Cuiabá.
  Segundo relatos dos moradores, era preciso uma vistoria e 
manutenção, pois devido as fortes chuvas ocorridas nos 
últimos tempos a ponte apresentou instabilidade e ficou sob 
desnível. A ponte é utilizada para passagem de pedestres e 
veículos e os mesmos notaram a instabilidade.  
  As obras de reconstrução e vistoria da ponte de aduelas trarão 
mais tranquilidade para a comunidade de Cuiabá. Vale 
ressaltar que o vereador João Bosco não poupou esforços para 
que a retomada da reconstrução ocorresse o mais rápido. É 
importante destacar que o município está passando pelo 
período de estiagem e as obras estão chegando em um 
momento oportuno. A população espera ansiosamente que as 
obras sejam finalizadas o quanto antes e com qualidade. 
  “É preciso destacar o agradecimento ao poder executivo por 
entender a urgente necessidade de realizar a intervenção na 
ponte. Tenho certeza que muito em breve os moradores do 
nosso querido subdistrito de Cuiabá terão uma ponte de 
qualidade. Não medirei esforços para atender e cobrar as 

RECONSTRUÇÃO DA PONTE NO SUBDISTRITO 
DE CUIABÁ RETOMA ATRAVÉS DE 

REQUERIMENTO DO VEREADOR JOÃO BOSCO
Requerimento de número 184 é de autoria do vereador Professor João Bosco.
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Troféu Empresarial
Vencedores da INTERNET

115. Melhor Estamparia e Personalizados -
INSPIRE PERSONALIZADOS

116. Melhor Esteticista - MARIANE MATOS 
117. Melhor Farmácia – ULTRAPOPULAR 
118. Melhor Farmácia de Manipulação – 

ACURÁCIA 
119. Melhor Financeira – HELP CRED 
120. Melhor Fisioterapeuta (o) – SARA 

BIOSPORT
121. Melhor Fisioterapeuta Pediatra – 

FERNANDA AZZI 
122. Melhor Fonoaudióloga(o) – MARCELA 

CASTRO
123. Melhor Fotógrafo – REGINALDO VILELA
124. Melhor Fotógrafo Infantil – JULIANA 

MAEVE
125. Melhor Franquia – CACAU SHOW
126. Melhor Funerária - ASSISTENCIAL SÃO 

JOSÉ 
127. Melhor Funilaria e Pintura de Veículos – 

IMPER CAR 
128. Melhor Gerente – FABRÍCIO (POSTO 

CICLO DO OURO)
129. Melhor Ginecologista – DRA OLIVIA 

FERREIRA
130. Melhor Gráca – HG COMPANY 
131. Melhor Grupo de Corrida – SAA 
132. Melhor Hambúrguer – CHEF HOUSE 
133. Melhor Hospital – SANTA CASA DE 

OURO PRETO
134. Melhor Hotel – BRASIL REAL 
135. Melhor Hotelzinho e Berçario Infantil – 

DOCE FESTA 
136. Melhor Imobiliária – AW IMOBILIÁRIA 
137. Melhor Informática - ITACOLOMI
138. Melhor Instituição de Ensino Superior - 

UNICESUMAR
139. Melhor Instituição de Nível Técnico – 

SENAI 
140. Melhor Instituto de Ensino Fundamental e 

Médio – FLECHA 
141. Melhor Internet - VALENET
142. Melhor Joalheria – LORENA DIAS JOIAS 
143. Melhor Laboratório de Análises – 

VANDERLEI MACHADO 
144. Melhor Lanchonete – LARIKA 
145. Melhor Lash Designer – LILIAN ROCHA 
146. Melhor Lava Jato – DRIVER CAR 
147. Melhor Lavanderia – UNILAR 
148. Melhor Livraria – RISCO E RABISCO 
149. Melhor Locadora de Veículos – 

LOCALIZA 
150. Melhor Loja a Granel - ARMAZEM A 

GRANEL 
151. Melhor Loja de Acessórios Femininos – 

OUSADIA 
152. Melhor Loja de Acessórios para Motos – 

AMERICO MOTOS 
153. Melhor Loja de Aluguel de Vestidos de 

Festas - ADRIANA NOIVAS
154. Melhor Loja de Artesanato – PRETO 

ARTESANATO
155. Melhor Loja de Artigos Esportivos – 

CUNHA ESPORTES 
156. Melhor Loja de Artigos para Gestantes - 

GESTAR
157. Melhor Loja de Artigos para Piscina – ED 

CASA 
158. Melhor Loja de Aviamentos – FUXICO 
159. Melhor Loja de Bicicletas – PL BIKES
160. Melhor Loja de Calçados Feminino – 

DAZZ CALÇADS
161. Melhor Loja de Calçados Infantis – 

CHULEZINHO 
162. Melhor Loja de Calçados Masculino - 

PROCÓPIO
163. Melhor Loja de Celular – SMART CELL 
164. Melhor Loja de Cosméticos – MARIA 

BONITA
165. Melhor Loja de Decoração – VÓ MARINA 
166. Melhor Loja de Eletrodomésticos – 

GONÇALVES CENTER
167. Melhor Loja de Embalagens – EMBALAR 
168. Melhor Loja de Ferragens - MINASFER
169. Melhor Loja de Maquiagem – BELÍSSIMA 
170. Melhor Loja de Materiais Elétricos - 

ELETROMAR 
171. Melhor Loja de Material de Construção – 

DEPÓSITO SANTO ANTÔNIO
172. Melhor Loja de Móveis - ARANTES 

MÓVEIS 
173. Melhor Loja de Óculos – MAREZZA 
174. Melhor Loja de Parafusos – PARAFER 
175. Melhor Loja de Presentes e Brinquedos - 

PITICAS 
176. Melhor Loja de Produtos Saudáveis – 

ARMAZEM A GRANEL
177. Melhor Loja de Ração - RECANTO DO 

FAZENDEIRO 
178. Melhor Loja de Roupa Feminina – 

ESTAÇÃO DA MODA
179. Melhor Loja de Roupa Infantil – 

ESTAÇÃO KIDS 
180. Melhor Loja de Roupa Íntima – 

DETALHE INTIMO 
181. Melhor Loja de Roupa Masculina – 

MARIA PAVÃO 
182. Melhor Loja de Som e Acessórios - 

MARIANA SOM E ACESSÓRIOS
183. Melhor Loja de Suplementos – BIO FIT 
184. Melhor Loja de Tecidos e Enxovais – 

TRECOS & TRAMAS 
185. Melhor Loja de Tinta – RENOVA TINTAS 
186. Melhor Loja de vendas de cabelos – 

MARANATA 
187. Melhor Loja em Artigos de Festas – 

MANIA DE FESTA 
188. Melhor Loja Popular – EL SHADAY 
189. Melhor Lotérica – LOTÉRICA DA SORTE
190. Melhor Madeireira – MADEREIRA 

POPULAR
191. Melhor Manicure – LORRANY 

APARECIDA
192. Melhor Maquiadora – MILENA LANNA 
193. Melhor Marmitex - HORA SAGRADA 
194. Melhor Marmoraria  - RECANTO DO 

GRANITO 
195. Melhor Massoterapeuta – LUÍSA GOMES 
196. Melhor Mecânica de Carros – LF 

SUSPENSÕES 
197. Melhor Mercearia (Bairro) – DIOGUENSE 
198. Melhor Motel – ILUMINE 
199. Melhor Nutricionista - LAIS OLIVEIRA 
200. Melhor ONG – IDDA 
201. Melhor Padaria - LAFAIETE 
202. Melhor Papelaria – AQUARELA 
203. Melhor Pastelaria – PASTELARIA 

MOYCANA 
204. Melhor Personal Trainer – LUIZINHO 
205. Melhor Pesque Pague - MAGALHÃES 
206. Melhor Petshop - O MUNDO É  BICHO
207. Melhor Pintor – ITAMAR 
208. Melhor Pizzaria – MASTER CHEF  
209. Melhor Plano de Saúde – UNIMED 
210. Melhor Posto de Combustível – 

PERSEVERANÇA E VILA DO CARMO 
211. Melhor Pousada – POUSADA DA 

CHÁCARA 
212. Melhor Produtor de Eventos – DIEGO 

BRENNER E IMPÉRIO EVENTOS 
213. Melhor Psicólogo (a) – ESTEFÂNIA 

GONÇALVES 
214. Melhor Psicopedagoga – SORAYA 

MARTINS
215. Melhor Rádio – RÁDIO MARIANA FM
216. Melhor Restaurante – LUA CHEIA
217. Melhor Sacolão – SACOLÃO CENTER 
218. Melhor Salão de beleza – FABÍOLA 

MAGALHÃES 
219. Melhor Salão especializado em MegaHair 

– B & D HAIR 
220. Melhor Serralheria - FERMAR
221. Melhor Society - DOZE 
222. Melhor Sorveteria – RM SORVETERIA 
223. Melhor Studio de Alongamento de Unhas 

– TAYNARA NAILS 
224. Melhor Studio de Ginástica Coletiva – 

JENNIFIT 
225. Melhor Studio Fitness – INGRID SOUZA 
226. Melhor Studio Pilates – ESSENCE 
227. Melhor Supermercado - ELDORADO
228. Melhor Topa Tudo - CI 
229. Melhor Trailer – BOCÃO 
230. Melhor Transportadora – DIGÃO 

TRANSPORTES 
231. Melhor Venda e Instalação de Aquecedor 

Solar
232. Melhor Veterinário – DR KENYON 

VIEIRA 
233. Melhor Vidraçaria – DIAMANTE 
234. Melhores Atletas e times do ano (Mariana) 

– Serão 5 homenageados – PEDRO LIMA, 
ORION, SPARTAKUS, 8 DE DEZEMBRO 
E FABRICIO NEGÃO

235. Mérito Popular – TIKIM MATEUS 
236. Personalidade Política – SONIA AZZI 
237. Político do Ano – JULIANO DUARTE 
238. Secretário de ano – GUSTAVO GOMIDES 
239. Vereador do Ano – JOÃO BOSCO 

63. Melhor Cooperativa – SICREDI 
64. Melhor Corretor de Imóveis – LEOMAR E 

BRENNO CAMPOS 
65. Melhor Corretora de Seguros – LULUDA 
66. Melhor CrossFit – CROSS TRAINING 

MARIANA 
67. Melhor Curso de Informática - CGD
68. Melhor Dedetizadora – DESTAK 

DEDETIZADORA
69. Melhor Delivery – CHEF HOUSE 
70. Melhor Dentista (Feminino) – DRA 

VILMARA ASSIS 
71. Melhor Dentista (Masculino) – DR 

RODRIGO DUTRA 
72. Melhor Design de Sobrancelhas – DENIA 

OLIVEIRA 
73. Melhor Despachante - BRUNO 

LEGALIZAÇÕES
74. Melhor Despachante de Armas – 

SNIPPER 
75. Melhor Disk Cerveja – DISK CERVEJA 

MARIANA 
76. Melhor Doula – ANA CAROLINA 
77. Melhor Drogaria – DROGARIA 

AMERICANA 
78. Melhor Eletrônica – ZACK ELETRÕNICA 
79. Melhor Empresa de Arquitetura – PRIORI 
80. Melhor Empresa de Bordados – ANA 

BORDADOS 
81. Melhor Empresa de Cerimonial – MAGDA 

CERIMONIAL 
82. Melhor Empresa de Certicação Digital – 

CERDIGITAL 
83. Melhor Empresa de Cursos Preparatórios 

– COOPVEST 
84. Melhor Empresa de Divulgação – 

JORNAL PANFLETUS 
85. Melhor Empresa de Engenharia – ERG 

ENGENHARIA 
86. Melhor Empresa de Fabricação de 

Concreto – BETONITA 
87. Melhor Empresa de Festas e Decorações – 

NATY DECORA 
88. Melhor Empresa de Gás e Água – LÍDER 

GÁS 
89. Melhor Empresa de Gesso – VALMIR 

GESSO 
90. Melhor Empresa de Higienização de 

Estofados – JB CLEAN 
91. Melhor Empresa de Ônibus Coletivo – 

TRANSCOTA
92. Melhor Empresa de Pinturas – VALÉRIA 

PINTURAS 
93. Melhor Empresa de Segurança Eletrônica 

– VIGIEZ ELETRÔNICA 
94. Melhor Empresa de Segurança do 

Trabalho – P2Epi
95. Melhor Empresa de Sonorização e 

Iluminação – MÁRCIO DO SOM 
96. Melhor Empresa de Transportes – MAX 

TUR TURISMO 
97. Melhor Empresa em Aluguel de Sanitários 

– TRANSALVES 
98. Melhor Empresa em Criação e 

Manutenção de Sites – MASTERIX 
SISTEMAS 

99. Melhor Empresa em Engenharia de 
Inspeção – NSDN 

100. Melhor Empresa em Móveis Planejados – 
MADEPLAN 

101. Melhor Empresa em Soluções em 
Impressão Digital – VÍRGULA 

102. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Eventos (Casamento, 
Formatura e Empresarial) – SABORES DA 
LU 

103. Melhor Empresa Especializada em 
Decoração de Festa Infantil – IMPÉRIO 
EVENTOS

104. Melhor Engenheiro (a) - DEIVID 
BRANDÃO 

105. Melhor Enfermeira – JANAHINA 
FERREIRA 

106. Melhor Entidade Sindical – SINDICATO 
METABASE 

107. Melhor Escola de Ensino a Distância – 
UNICESUMAR 

108. Melhor Escola de Ensino Infantil e 
Berçário - ARTE DO SABER 

109. Melhor Escola de Idiomas – WIZARD 
110. Melhor Escola de Música – TIO MAYCON 
111. Melhor Escritório de Advocacia – 

SAMILA PIMENTA 
112. Melhor Espaço Infantil para Festas - 

TINDOLELÊ
113. Melhor Espaço para Realizações de 

Eventos – CASA DO LADO
114. Melhor Espetinho – MOYCANA 

1. Empresa Revelação – Serão 5 
homenageadas - HG COMPANY, BRUNA 
MODAS, LUCILEA BOLOS, LF 
SUSPENSÕES e CHEIRIN BÃO

2. Melhor Academia – POWER FITNESS 
3. Melhor Academia de Artes Marciais – 

BRUTOS 
4. Melhor Academia de Ballet e Dança – 

BAILADOS MARIANA 
5. Melhor Açaí – CANTINHO DO AÇAÍ 
6. Melhor Açougue – PROFETA 
7. Melhor Acupunturista – ADRIANNE 

SILVEIRA 
8. Melhor Adega - BSA 
9. Melhor Advogado (a) Civil – DR DANIEL 

AUGUSTO 
10. Melhor Advogado (a) Criminal – DRA 

JUSSARA FREITAS 
11. Melhor Advogado (a) Previdenciário – 

DRA FRANCINE MAIRA 
12. Melhor Advogado (a) Trabalhista – DRA 

DANIELA SANTIAGO 
13. Melhor Agência de Viagens – GUICHÊ 

VIAGENS 
14. Melhor Aluguel de Caçambas – TELE 

CAÇAMBAS MARIANA 
15. Melhor Aplicativo de Corrida - BIBI 

MOBI
16. Melhor Areal  - AREAL MARIANA
17. Melhor Armarinho – FUXICO 
18. Melhor Arquiteto (a) – ANA LUIZA 

FONSECA 
19. Melhor Assistência Eletrônica – 

ELETRÔNICA PONTUAL 
20. Melhor Assistência Técnica de Celulares 

– UTI DO CELULAR
21. Melhor Atacado e Varejo – BH 
22. Melhor Ateliê de beleza – SOLIANE DIAS 
23. Melhor Ateliê de Costura - CICERA 

MARINHO
24. Melhor Atendimento – SAPUCAIA BAR 
25. Melhor Auto Elétrica – ZÉ FELIPE 
26. Melhor Auto Escola – SÃO CRISTÓVÃO 
27. Melhor Auto Peças – COUTO AUTO 

PEÇAS 
28. Melhor Banco – CAIXA 
29. Melhor Banco especializado em 

aposentado e pensionista – ITAÚ 
30. Melhor Banda Musical – PAOLA MAIA 
31. Melhor Bar- FÁBRICA PUB
32. Melhor Barbearia – MALADEZA 
33. Melhor Borracharia – CASA DA 

BORRACHA 
34. Melhor Boutique - BONECA DE PANO
35. Melhor Boutique de Carnes - PRIME 

BEEF
36. Melhor Buffet – SABORES DA LU 
37. Melhor Boteco – BAR DO MARCELO 
38. Melhor Cabeleireira - ALESSANDRA DE 

NÓBREGA
39. Melhor Cabelereiro – JAIRO 
40. Melhor Cafeteria – CHOCOLATE COM 

AFETO 
41. Melhor Camisaria- MODINHA
42. Melhor Choperia - QUINTAL
43. Melhor Clínica de Emagrecimento – 

EMAGRECENTER 
44. Melhor Clínica de Estética – BEM ESTAR 
45. Melhor Clínica de Fisioterapia – ANA 

PAULA GODOY 
46. Melhor Clínica de Ginecologia – CASA 

ROSA 
47. Melhor Clínica Médica – MEDIAR 
48. Melhor Clínica Odontológica – 

ASSISTÊNCIA ODONTOLÓGICA 
49. Melhor Clínica Oftalmológica – DR 

GUSTAVO MARCHETTI 
50. Melhor Clínica Ortopédica – CONCEL 
51. Melhor Clínica Veterinária – 

INCONFIDENTES 
52. Melhor Clínica de Harmonização – 

FLÁVIA ARMOND 
53. Melhor Comida Japonesa – GAM  
54. Melhor Concessionária de Carros – 

CARLOS VEÍCULOS 
55. Melhor Concessionária de Motos - 

MAXMOTO
56. Melhor Confeitaria – BOMBONI 
57. Melhor Confeiteira  - GABRIELA 

DUARTE 
58. Melhor Construtora – SÉCULO XXI
59. Melhor Consultoria de Imagem – ANA 

ARAÚJO 
60. Melhor Consultoria Empresarial  - 

MASTER MIND 
61. Melhor Contabilidade – ACM 

CONTABILIDADE 
62. Melhor Conveniência – POSTINHO 

23-09-2023
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3558-1136
3558-1410

JOGO BENEFICENTE E SOCIAL: MARQUE O SEU JOGO COM OS 
PERUANOS E COM O QUARENTÃO 

Vereador Ediraldo Ramos, participa dos jogos em Mariana e seus distritos e o evento tem objetivo social.

eventos esportivos com o principal objetivo de 
fomentar investimento na área social do 
município de Mariana. “Primeiro, que 
par t i c ipar  de  even tos  nes ta  l i nha  é 
maravilhoso, pois estamos praticando uma 
atividade física. Mas em segundo lugar é 
extremamente válida a intenção desses jogos 
quando comentamos a questão social do 
município, afinal os jogos tem objetivo de 
incentivar e praticar a questão social, 
beneficiando a população de baixa renda, 
crianças e idosos de nosso município. O esporte 
é importante na vida do ser humano e através 
deles conseguimos incentivar saúde e 
educação”. Destaca Pinico. 

  O vereador Ediraldo Ramos – Pinico 
(AVANTE), participa aos finais de semana de 
jogos recreativos com dois times de Futebol 
Amador no município de Mariana. Os times já 
participaram de diversas ações beneficentes 
voltada para a população de baixa renda, 
crianças e idosos. 
  Os Peruanos é um conjunto de amigos que 
jogam sempre aos sábados! Para marcar um 
jogo entre em contato com o Michael Perdigão 
(31) 99670-0994.
Já o Quarentão, joga aos domingos e para 
marcar é só ligar para o Marcelo (31) 98850-
1551.
  O vereador Pinico destaca a importância de 
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Descontaço 
nos pendentes 

e arandelas!
Vem pra DIH 
ELÉTRICA!

Descontaço 
nos pendentes 

e arandelas!
Vem pra DIH 
ELÉTRICA!

FOGÃO ELÉTRICO - 1 e 2 bocas
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG
35573733 / 971944913

Qualidade

Preço Justo

Temos vários 
modelos
Temos vários 
modelos

Travessa	Venceslau	Braz		-	Nº	47	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

 Endereço: Rua Direita, 105 - Centro - Mariana/MG

Telefone: (31) 35572518 / WhatsApp: (31)982330881

VENHAM CONFERIR NOSSA

NOVA COLEÇÃO!! 

KAIQUE DOS SANTOS DA SILVA, portador da CTPS Digital, ao estabelecimento de 
seu empregador, situada à Rua Prefeito Euclides de Souza Vieira, nº 269 – Vila do 
Carmo – na cidade de Mariana – MG, no prazo de 24 horas (um dia), para tratar de 

assuntos de seu interesse.

VEREADOR ZEZINHO SALETE É RECEBIDO PELA DIRETORA DA 
ESCOLA MUNICIPAL PROFESSORA SANTA GODOY 

@jornalpanetus Carlene Almeida é a diretora da Escola Municipal Santa Godoy em Mariana e durante visita apresentou ao vereador as demandas da Escola.

Santa Godoy e fui recebido pela diretora Carlene 
que nos apresentou as demandas mais urgentes 
da escola. Lembramos aqui que a Escola possui 
cerca de 300 crianças com o ensino infantil e 
ensino fundamental. Quero reforçar o nosso 
compromisso parlamentar de fiscalizar as ações 
do poder executivo bem como levar as demandas 
para que sejam atendidas e que a educação seja 
de fato algo principal com os recursos públicos 
assim com a saúde e o esporte. Vamos juntos, 
buscar as melhorias em nossas instituições de 
ensino”. Pontua Zezinho Salete. 
  Zezinho Salete visitou também o Centro de 
Educação Municipal Padre Avelar e foi recebido 

pela senhora Elaine. O CEMPA, se destaca no 
município como uma das maiores estruturas 
educacionais de Mariana, oferecendo educação 
de qualidade para aproximadamente 1400 alunos 
da educação infantil, fundamental 1 e 2 além da 
EJA.
“Tive a oportunidade de ouvir atentamente as 
demandas levantadas pelos colaboradores da 
escola durante a visita que realizei. É inspirador 
ver o comprometimento e dedicação de todos 
para proporcionar o melhor ambiente de 
aprendizado aos alunos. Tenho certeza que 
juntos estamos construindo um futuro brilhante 
na educação marianense”. Finaliza Zezinho.

diretora da escola destacou as principais 
demandas e pontou a necessidade da presença 
parlamentar para que as demandas sejam 
apresentadas na Câmara e respectivamente 
atendidas.
“Visitamos a Escola Municipal Professora 

     O vereador do município de Mariana, 
Zezinho Salete (MDB), foi recebido, durante 
essa semana, pela diretora da Escola Municipal 
Professora Santa Godoy, Carlene Almeida. O 
vereador visitou as dependências da escola 
acompanhado da diretora. Durante a visita a 
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Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

MARIANA REALIZA LIMPEZA DE CANALETAS, MEIO-FIO E 
BUEIROS NO DISTRITO DE CACHOEIRA DE BRUMADO

Trabalho foi realizado em uma extensão de 7km ao longo do distrito.

  A ação é considerada preventiva, pois canaletas e 
bueiros sujos podem ser consideradas um risco para 
a saúde da população, visto que podem acarretar na 
proliferação de baratas, dengue, pragas urbanas e 
ratos,  responsáveis  pela  transmissão da 
leptospirose.

  Para sua realização, a equipe da Secretaria de 
Obras realizou um estudo pelo local, e a partir dele 
foi identificada a necessidade desta limpeza. Caso a 
população tenha alguma demanda, deixe sua 
sugestão por meio do WhatsApp, pelo número: (31) 
99684-0783, por lá a população pode encaminhar 
também fotos e vídeos.

   A Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Obras e através da Subsecretaria de Gestão Urbana 
(SGU), no Distrito de Cachoeira de Brumado, 
realizou o serviço de limpeza que abrangeu 
canaletas, meio-fio e bueiros. A ação, que percorreu 
uma extensão de 07km, se iniciou no trevo, 
localizado na Rodovia MG-262, e se encerrou na 
entrada da Rua Santa Cruz. 
  Essa limpeza facilita que a água proveniente das 
chuvas seja devidamente escoada para as chamadas 
redes pluviais.  Desta forma, evita-se alagamentos e 
m a i o r e s  p r e j u í z o s  p a r a  a  p o p u l a ç ã o , 
proporcionando maior segurança e bem estar para 
os moradores da localidade. 

DISTRITOS DE MARIANA: OPERAÇÃO TAPA-BURACO COMEÇOU 
Iniciou-se na última quarta-feira 10, as operações de tapa-buraco entre os distritos de Padre Viegas e Barro Branco.

  Moradores dos referidos distritos, vereadores e 
imprensa local estavam cobrando sistematicamente 
para que houvesse o quanto antes as obras da operação 
tapa-buracos nos distritos. Muitos distritos estão 
enfrentando inúmeros problemas em relação a situação 
precária das vias e com risco iminente de acidente. 
  A discussão foi levantada na Câmara Municipal de 
Mariana e na segunda-feira (08/05), o secretário de 
Governo do município, Edvaldo Andrade, afirmou que 
a operação tapa-buracos teria início ainda está semana, 
o que de fato aconteceu na manhã de quarta-feira 
(10/05), entre os distritos de Padre Viegas e Barro 
Branco além de Mainart. 
  As obras estão em andamento e a população espera 
que a operação seja completa e com a garantia do selo 
de qualidade da atual gestão.  
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MONSENHOR HORTA RECEBE MELHORIAS E COMUNIDADE É 
CONTEMPLADA COM MANUTENÇÕES E AÇÕES DE PRESERVAÇÃO

As demandas recebidas são incluídas no sistema de atendimento e, em seguida, é montado o cronograma de acordo com o nível de prioridade.

vida. 
  As demandas recebidas são incluídas no sistema 
de atendimento e, em seguida, é montado o 
cronograma de acordo com o nível de prioridade, 
através da organização dos materiais, carros e 
máquinas, para a execução. As equipes da 
secretaria são divididas diariamente em todos os 
distritos e sede, com várias frentes de serviço.
  Para solicitar as demandas, entre em contato pelo 
WhatsApp (31) 99684-0783, onde poderão ser 
encaminhadas fotos e vídeos.

  Trazendo mais conforto aos fiéis que frequentam 
a Capela Senhor dos Passos, em Monsenhor Horta, 
a Prefeitura de Mariana, por meio da Secretaria de 
Obras, através da Subsecretaria de Gestão Urbana, 
realizou o serviço de limpeza e roçada.
  Com a utilização de roçadeiras para evitar o 
acúmulo de mato e lixo, e eliminando o risco de 
ocorrência de ataques de animais peçonhentos, o 
objetivo é manter os ambientes da cidade 
totalmente limpos, e ao mesmo tempo preservar o 
meio ambiente, promovendo mais qualidade de 
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Preços 
especiais!

vem conferir!

Os melhores 
preços e prazos!
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completo de limpeza na Rua São Sebastião 
(Cruzeiro), em Bandeirantes. 
  População solicita também a limpeza do 
monumento que está localizado na BR 262 
e n t r e  M a r i a n a  e  B a n d e i r a n t e s .  O 
monumento é o cartão postal do distrito, 
através dele é possível visualizar todo o 
horizonte do município.
  Utilizando roçadeiras com o intuito de 
evitar o acúmulo de mato e lixo, e 
eliminando o risco de ocorrência de ataques 
de animais peçonhentos, o objetivo é manter 
o espaço urbano limpo e ao mesmo tempo 

preservar o meio ambiente.
  As demandas recebidas são incluídas no 
sistema de atendimento e, em seguida, é 
montado o cronograma de acordo com o 
nível de prioridade, através da organização 
dos materiais, carros e máquinas, para a 
execução. As equipes da secretaria são 
divididas diariamente em todos os distritos e 
na sede, com várias frentes de serviço.
  Para solicitar as demandas, entre em 
contato pelo WhatsApp: (31) 99684-0783, 
onde também podem ser encaminhadas 
fotos e vídeos.

por meio da Secretaria de Obras, através da 
Subsecretaria de Gestão Urbana, realizou o serviço 

  Dando continuidade aos serviços de limpeza em 
toda a cidade e distritos, a Prefeitura de Mariana, 

CRUZEIRO, EM BANDEIRANTES, RECEBE SERVIÇO COMPLETO DE 
LIMPEZA VISANDO BEM-ESTAR E PRESERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE 

Gestão Edson Agostinho tem trabalhado com visão na preservação do Meio Ambiente e o bem-estar da população.

Denise Passos - Psicopedagoga/Neuropsicopedagoga - ABPp 294
3198566-4576 / Instagram: @denberpsicopedagogico

O QUE FAZ O PSICOPEDAGOGO?

psicopedagógica, que tem como objetivo fornecer 
orientações e estratégias para pais, professores e 
educadores em geral.
  O psicopedagogo pode atuar em diferentes 
contextos, como escolas, clínicas, hospitais, 
empresas e instituições de ensino superior. Seu 
trabalho é fundamental para garantir que todos os 
indivíduos tenham acesso a uma educação de 
qualidade e para ajudar a desenvolver habilidades 
e competências importantes para a vida acadêmica 

e profissional.

DENBER- Tem como maior e principal objetivo a 
ideia de colocar a criança e/ou adolescente como 
protagonistas da própria jornada de aprendizado 
dentro e fora de casa com intuito de formar adulto 
mais responsável e mais independente no futuro 
com atitudes éticas, questionadores e capazes de 
formar opinião crítica em suas próprias decisões.

assim como a elaboração de estratégias 
pedagógicas adequadas para cada caso.
  Dentre as atividades desempenhadas pelo 
psicopedagogo, destacam-se a avaliação 
psicopedagógica, que consiste em identificar e 
analisar os fatores que estão dificultando o 
processo de aprendizagem do indivíduo; uma 
intervenção psicopedagógica, que envolve a 
aplicação de técnicas e metodologias que ajudam o 
aluno a superar suas dificuldades; e a orientação 

  O psicopedagogo é um profissional que atua no 
campo da educação e da psicologia, com o 
objetivo de auxiliar na compreensão dos processos 
de aprendizagem e no desenvolvimento 
educacional de crianças, adolescentes e adultos. O 
trabalho do psicopedagogo envolve a identificação 
e a intervenção em dificuldades de aprendizagem, 

chocolatecomafeto52

COMÉRCIO
DE METAIS GS

COMPRA E VENDA DE SUCATA, MATERIAIS( FERROSOS 
E NÃO FERROSOS), LATINHA, METAL, BATERIA, 

ALUMÍNIO EM GERAL E SUCATA DE FERRO 

Telefones:

(31) 98251-6976/ (31)98742-0598

(31) 98893-2948

☎️313557-2937 
Endereço: R. do Catete, 427 - MARIANA - MG

solianedias_instituto
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Sociais da Leticia Aguilar @leticiafaguilar_

Por aqui sempre aparece as notícias da semana, os aniversários, as homenagens, de tudo um pouquinho! Vem participar
também - (31) 9 8632-8731

Semana que vem uma coluna social especial do 
Casamento de Gislaine & Fabrício! Aguardem!

No dia 5 de maio, o João Pedro apagou as velinhas e 
na sexta-feira dia 12 quem vai apagar é a nossa 
querida Paula Alves! Felicidades mil aos dois!

Quem apagou as velinhas foi o pai do vereador 
Ediraldo Ramos, Jaime Ramos. Desejamos sucesso e 

saúde constante em sua vida. Feliz aniversário.

61 anos muito bem vividos!
Viva Rita de Cássia!

Rita de Cássia e Benevides Henriques!
Casal apaixonado!

Felicidade aos noivos, Henrique & Angélica!

‘ ’Feliz  aniversário,  meu f ilho!  Hoje  você está 
completando 11 (onze) anos de vida, saúde e muita 
alegria a nossa família. Deus te abençoe! Te amo!!’’, 
escreveu o vereador Ronaldo Bento em suas redes sociais!
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